

BAB 1

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Kerja adalah aktifitas manusia baik fisik maupun yang dasarnya adalah bawaan dan mempunyai tujuan yaitu mendapatkan kepuasan kerja.¹ Kerja merupakan sesuatu yang dikeluarkan oleh seseorang sebagai profesi, sengaja dilakukan untuk mendapatkan penghasilan. Kerja dapat juga diartikan sebagai pengeluaran energy untuk kegiatan yang dibutuhkan oleh seseorang untuk mencapai tujuan tertentu.²

Faktor pendorong penting yang menyebabkan manusia bekerja adalah adanya kebutuhan yang harus dipenuhi. Sehingga manusia bekerja untuk memenuhi paling sedikit dua kepentingan yang berlawanan. Pertama, pemenuhan kebutuhan hidup pribadi dan keluarganya yang berupa pendapatan atas kerja, yang tentu saja ini merupakan tujuan bagi setiap tenaga kerja. Kedua, pemenuhan kebutuhan yang menjadi tujuan organisasi yang berwujud sebagai kebutuhan bagi manajemen atau pemilik untuk dapat mengembangkan usaha lebih lanjut.³

¹ Muh As'ad, *Psikologi Industri*, (Yogyakarta:Liberty,1995), 46.

² Resthoe.blogspot.com/2012/12/pengertian-kerja.html?m=1, diakses pada 28 September 2015.

³ Hani Handoko, *Manajemen Personalia dan Sumber Daya Manusi*, (Yogyakarta:BPEE UGM, Edisi Kedua, 1982), 193

tenaga kerjanya yang dapat menimbulkan kepuasan bagi tenaga kerja, sehingga menimbulkan produktivitas yang tinggi bagi perusahaan. Rasa puas dalam bekerja bagi setiap diri para tenaga kerja merupakan sesuatu yang harus memperoleh perhatian, karena manajer akan memperoleh dukungan dari tenaga kerjanya untuk mencapai tujuan yang telah ditentukan. Untuk itu perusahaan harus dapat menciptakan suasana kerja yang dapat memberikan semangat dalam bekerja, sehingga perusahaan dapat meningkatkan produktivitasnya guna mencapai tujuan perusahaan.

Perusahaan Songkok Ikbal VIP Bungah Gresik yang dijadikan objek dalam penelitian ini, yaitu perusahaan yang memproduksi songkok dengan berbagai merek nasional dan merupakan perusahaan yang memiliki semangat yang luar biasa dalam mewujudkan visi dan misi serta tekad yang mulia. Beberapa karyawan juga mendapatkan pelatihan keterampilan supaya songkok yang diproduksi bisa lebih bervariasi.

Perusahaan Songkok Ikbal VIP Bungah Gresik sebagai perusahaan yang bergerak di bidang produksi barang berupa songkok menggunakan tenaga kerja untuk bagian produksi yang cukup banyak. Untuk memenuhi target produksinya Perusahaan Songkok Ikbal VIP Bungah Gresik mengharapkan para karyawan berkerja secara optimal. Dengan pemberlakuan jam kerja yang terbatas para karyawan harus memenuhi target yang ditetapkan setiap harinya. Pada Perusahaan Songkok Ikbal VIP Bungah Gresik upaya

untuk mengatasi masalah sumber daya manusia juga sudah jadi perhatian oleh bagian personalianya. Diantaranya pemberian reward untuk karyawan yang dapat menyelesaikan pekerjaannya melebihi target kerja yang telah ditentukan. Namun dalam beberapa hal tertentu ternyata juga masih ditemukan kondisi yang kontradiktif, yang bila diamati, juga akan dapat berpengaruh terhadap produktifitas karyawan. Misalnya adanya kondisi yang dialami karyawan yang rentan mengalami kejenuhan akibat pekerjaan monoton yang dijalani.

Berdasarkan pengamatan dan wawancara yang dilakukan peneliti, diperoleh bahwa kinerja kerja karyawan Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik saat ini dapat dikatakan rendah. Hal ini didukung dengan tingkat absensi karyawan Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik yang semakin menurun tiap bulannya. Penurunan kinerja karyawan pada Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik ditandai dengan adanya tingkat absensi yang semakin tinggi setiap setiap bulan. Selain itu pencapaian tugas karyawan Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik seringkali tidak sesuai dengan standar waktu yang telah ditentukan untuk menyelesaikan pekerjaan. Jam pulang yang diterapkan di Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik adalah sampai pukul 16.00, akan tetapi seringkali karyawan baru menyelesaikan pekerjaannya 1-2 jam kemudian.

Berdasarkan wawancara dengan manager personalia Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik ada beberapa masalah yang dapat berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik, diantaranya adalah kepuasan kerja Selain itu, Permasalahan yang sering dapat dijumpai pada perusahaan ini adalah adanya karyawan yang keluar dari perusahaan atau mengundurkan diri yang disebabkan ketidakpuasan karyawan terhadap pekerjaannya.

Perusahaan Songkok Ikkal VIP Bungah Gresik telah berupaya menangani permasalahan tersebut agar kinerja karyawan menjadi lebih baik. Untuk meningkatkan kepuasan kerja karyawan, perusahaan memberlakukan upah premi kepada karyawan yang telah menyelesaikan pekerjaannya melebihi target yang telah ditetapkan. Kelebihan target tersebut yang dijadikan dasar untuk menentukan bonus yang akan diterima karyawan. Selain itu perusahaan juga memberikan kesempatan kepada karyawan yang berprestasi untuk memperoleh kenaikan jabatan. Dalam hal ini karyawan bagian produksi dapat berpromosi menjadi supervisi, atau pengawas produksi. Penentuannya adalah dengan memperhatikan faktor kinerja, yaitu karyawan yang memiliki prestasi yang baik dan tanpa memperhitungkan waktu atau lama kerja yang dilakukan karyawan bagi perusahaan.

Dengan melihat fenomena tersebut di atas, maka penulis tertarik untuk mengadakan penelitian terhadap permasalahan ini. Karena dalam perusahaan

